

令和6年度

11月



令和6年11月15日発行
学校だより 第7号
霧島市立 万膳小学校

令和6年度も 後半戦

有園 正直

校長住宅の傍らで、「リーンリーン」と鳴いていた鈴虫の声が聞こえなくなり、響虫（ツツミ）の「ガチャガチャ」と迫力ある鳴き声が夜長に響いています。

あっという間に秋を通り越して、冬の到来を感じさせる朝夕です。子供たちの学校生活も学年の折り返しを過ぎ、後半戦に入りました。

11月7日（木）には、学習参観日があり、1・2年生は、本読み・暗唱・合奏。4年生は、劇「算数『四捨五入』」、英語で質問トップ5発表。5・6年生は、劇「2人の前に武士現れる！！」、西隈コメディ、ダンスを披露しました。最後は、全員で、「もみじ」「世界が一つになるまで」を斉唱しました。子供たちが自分たちの学習した成果を色々工夫して披露しました。是非、来年の参観日、多くの地域の皆様のお越しをお待ちしています。

11月12日（火）の朝、児童の一人が、「明日は、とても楽しみな日なんです。」と話しかけてくれました。「何で」と聞き返すと「ニジマス放流とグランドゴルフ大会なんです。」と答えてくれました。11月13日（水）は、ニジマス飼育のためのニジマス放流の日でした。万膳小学校の特色ある教育の一つです。このニジマス飼育と12月30日（月）

に予定されているニジマス釣り開放は、いつから始まったのだろうと思い、校長室にある資料を紐解いてみました。学校沿革史の昭和50年度の出来事の中に「2月ます釣りの録画（MBC）」という記述がありました。そして、昭和47年度卒業生写真集に右写真を見つけました。写真の下に「だれかさんは1ぴきもつれなかった（たのしいにじますつり）」のコメント。創立100周年記念誌のある5年生の児童のことばに「万膳小学校の百周年記念だ。～略～。プールもあるし、ニジマス釣りもあるし、本当に万膳小はいいところだと思う。」と書かれてある。いつから始まったという記事は見つけることができませんでしたが、今を生きる児童が大人になりし日に、ニジマス飼育・つり大会が、万膳小を思い出すきっかけになればと思います。この行事が続けられていること、PTAと地域の皆様のご協力に感謝いたします。



昭和47年度卒業生記念写真集より

万膳小学校は、今年で144周年になります。44年前の創立100周年記念誌のあとがきに古の強き思いを感じました。このあとがきに触れ、胸が熱くなったのは私だけでしょうか。ここに紹介します。

【創立100周年記念誌】 あとがき

万膳小学校にゆかりのある皆さんに創立百周年記念誌をお届けします。この記念誌の編集にあたり、万膳小学校が永遠に存続することを念じ、先輩並びに後輩の皆さんのご協力を得て、百年の足跡をたどるにふさわしい冊子ができあがりました事を皆さんと共に喜びたいと思います。会合を重ね、学校の資料、会員より持ち寄られた写真、原稿等により、同窓生名簿・職員名簿・学校沿革・回顧録・更に式典の祝辞、模様等を中心に編集しました。

この冊子により、古き良き時代の学校・地域の様子、旧友の面影を偲び、明治の創立時代、大正・昭和初期の動揺時代、苦難に満ちた戦時・戦後、さらに高度成長時代……と、人生の一時期を回顧していただくにたるものではないかと思えます。

今後、更に、万膳小学校の、子々孫々の代までの発展と、同窓の皆さんのご健勝を記念し、皆さんのご協力に感謝しつつ結びといたします。

庶務会計部長

学校生活の後半戦、今後も各種行事を織り交ぜながら子供たちの成長のために、頑張っていきたいと思えます。万膳小学校への応援よろしくお願ひします。

地域が育む「鹿児島島の教育」県民週間の様子

学習参観日

11月7日（木）に、学習参観日がありました。11月1日（金）～7日（木）の「かごしまの教育」県民週間に合わせて、子供たちの日頃の学習を発表する場として実施しました。

1・2年生は本読み・暗唱等の発表、4年生は算数・外国語活動で学習したことの発表、5・6年生は自分たちで考えた劇の中で、学習したことを発表しました。子供たちは、学習の成果をハキハキと発表することができました。

地域・保護者の皆様、お忙しい中にも関わらず、学習参観日をはじめ「かごしまの教育」県民週間中にご来校いただき、ありがとうございます。

今年、参観できなかった方も、来年はぜひ、子供たちの様子を見に来てください。



ふれあいグラウンドゴルフ・ふれあい給食

11月13日（水）に、ふれあいグラウンドゴルフ、ふれあい給食がありました。

今年も地域の方々にたくさん参加していただき、子供たちも大喜びでした。来年も実施する予定です。

多くの方のご来校、お待ちしております。



ニジマスを放流しました。

11月13日（水）に、ニジマスを放流しました。元気に泳ぐニジマスに、子供たちは大興奮。

みんな、バケツで、丁寧に運んでいました。

12月30日（月）の一般開放に向けて、子供たちが大切に育てていきます。



12月の主な行事予定

- | | |
|--------|----------------------------------|
| 2日（月） | 命の教育の日 |
| 3日（火） | 移動図書館 |
| 14日（土） | 第2土曜授業、ニジマス一般開放準備（9：00～12：00 予定） |
| 17日（火） | 校内ニジマス釣り大会、PTA全体会、学級PTA |
| 18日（水） | 消防夜回り（17：30～19：00） |
| 24日（火） | 終業式 |
| 25日（水） | 冬季休業（～1/7） |
| 27日（金） | ニジマス一般開放準備（9：00～12：00 予定） |
| 30日（月） | ニジマス一般開放 |

